

## BOLETIN DE PRENSA

Boletín número 4379  
Ciudad Universitaria, 26 de agosto de 2022

### Trabajan CIICAp y Consejo de Ciencia y Tecnología proyectos conjuntos

El Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM), realizan actividades conjuntas en temas relacionados con innovación, ciencia, tecnología, transferencia del conocimiento y propiedad intelectual desde el año 2021, las cuales benefician a ambas instituciones, informó Jesús Escobedo Alatorre, director de este centro de investigación.

Detalló que en 2018, cuando el CCyTEM y la UAEM firmaron un convenio marco de colaboración, y el 12 de enero de 2021 cuando se firmó uno específico, se han realizado actividades conjuntas para beneficio de los morelenses y la comunidad universitaria relacionadas con docencia, capacitación y transferencia del conocimiento.

El director del CIICAp, mencionó que de manera particular la vinculación se ha realizado con la especialidad y la maestría en Comercialización de Conocimientos Innovadores, que han dado como resultado que egresados de estos programas académicos integren consejos de ciencia de otros estados como Tabasco y Veracruz, con quienes ahora se busca firmar convenios de colaboración.

“Buscamos crear una red de investigadores e instituciones para la innovación y transferencia del conocimiento, con el CCyTEM nos hemos dado cuenta que hay egresados de nuestros programas en otras entidades y buscamos crear esta colaboración. Con el consejo de Veracruz ya firmamos un convenio y estamos trabajando con otro para Tabasco”, dijo el director.

Laura Lilia Castro Gómez, secretaria de centro del CIICAp, informó que desde la firma del convenio específico se han desarrollado diversas actividades en docencia y capacitación, tanto a docentes como estudiantes, en temas de gestión de la innovación y propiedad intelectual y algunos veranos de investigación científica como parte de la divulgación de la ciencia, además de la participación del Centro Morelense de Innovación y Transferencia Tecnológica (CemiTT) que pertenece al CCyTEM, con el cual se ha involucrado a la maestría en Sustentabilidad Energética.

Por su parte, Margarita Figueroa Bustos, jefa de programas en Comercialización de Conocimientos Innovadores, manifestó que los egresados se han insertado en diferentes dependencias y empresas de Morelos y del país, gracias a la pertinencia y el impacto que tienen estos temas, lo que le ha permitido al CIICAp establecer lazos de colaboración con diferentes instituciones,

Finalmente, el director del CIICAp dijo que como parte de los proyectos con el CCyTEM, buscan crear un diplomado, además de continuar con el fortalecimiento de las colaboraciones para poner al servicio de la sociedad los conocimientos que se desarrollan en la institución y atender problemáticas en diferentes áreas como la capacitación de personal en temas de innovación y transferencia de la tecnología.

*Por una humanidad culta*  
Una Universidad de excelencia